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新华社上海3月29日电 “上海
血统”的中国汽车，变身全球汽车市
场的新宠儿。伴随着中国汽车出口
规模逐步扩大，中国汽车制造重镇上
海，正在为全球汽车市场吹入新风。

港口码头汽车忙出海

今年初，从上海自贸区临港新
片区的南港码头启程，一批特斯拉
电动汽车缓缓离港，首次前往泰
国。不久后，在特斯拉泰国官网首
次开放预订后的48小时内，这些中
国制造的特斯拉汽车在当地掀起线
上线下的销售热潮。

南港码头相关负责人说，这里为
在临港新片区制造的汽车等工业品
提供了一个便捷出海的新通道。数
据显示，今年截至目前，南港码头新
能源汽车滚装出口同比增长38.2%。

汽车出口火热的还有上海外高
桥海通汽车码头。这是中国最大的汽
车出口码头之一，从这里出发的汽车，
销往全球超过100个国家和地区。

上海海通国际汽车码头有限公
司市场营销部执行总监奚佳霖介绍，
2022年，这座码头汽车出口突破百万
辆，汽车正成为中国出口“新名片”。

“这两年，前往欧洲运载汽车的
滚装船船位常常‘一位难求’”。奚
佳霖说，三四年前，从海通码头出发
的汽车中，出口欧洲大约占比只有
10%，现在这一数据已经提升到了超
过三成。

“为全球”，上海造

不少欧洲国家的消费者，现在
已 经 成 为 全 球 纯 电 超 能 跨 界 车
MG MULAN的“粉丝”。

作为一款为全球市场打造的汽
车，“上海血统”的MG MULAN去
年首发亮相时就采取了“中欧同步”
的方式，除了在国内，还在德国、法
国、英国、意大利、西班牙、挪威、瑞
典、丹麦、荷兰、比利时、卢森堡等近
20个欧洲主要国家同步上市。

上汽集团数据业务部副总经
理、上汽乘用车首席数字官张亮说，
两三年前，随着汽车出口规模的提
升，上汽主动布局“本土化”战略，决
定瞄准欧洲市场消费者的痛点，为

“全球车”项目立项，中国汽车工业
进入“在全球、为全球”的全新阶段。

如今，MG MULAN已在近30
个欧洲国家上市，订单数量超过4万
个，其中仅2023年首月就在欧洲交
付近5000辆，还有望在近期创造“单
一车型海外月销破万”的历史纪录。

上海汽车国际商贸有限公司党
委 书 记 赵 爱 民 介 绍 ，2023 年 MG
MULAN 的全球销量目标为 15 万
辆，“今年年底，我们还将有第二款
专门面向全球市场的纯电动车型上
市，更好满足海外的需求”。

“集团化”出海新阶段

中国汽车工业协会统计显示，

2022 年，汽车企业出口 311.1 万辆，
同比增长 54.4%，其中，新能源汽车
出口67.9万辆，同比增长1.2倍。

“经过很长一段时间的‘厚积’，
中国汽车出口已经到了一个爆发阶
段，尤其是在以上海为代表的华东
地区，新能源汽车产业已经形成了
产业集群，进而形成汽车出口的规
模效应。”全国乘用车市场信息联席
会秘书长崔东树说。

2022 年，上汽海外市场销量达
到101.7万辆，同比增长45.9%，连续
七年蝉联国内车企榜首，这也是中
国车企海外年销量首次突破百万辆
大关。今年1到2月份，上汽海外销
量突破16万辆，同比增长31.9%，延
续强劲上升势头。

“从多年前出口市场以发展中
国家为主，到现在一步步进入欧洲
和澳新市场，我们一步一个脚印。
中国汽车与日系、韩系汽车现在在
海外市场的差距越来越小。”赵爱
民说。

赵爱民介绍，作为中国首家有
系统、有规划、成建制“走出去”的汽
车企业，上汽在海外构建了包括创
新研发中心、生产基地、营销中心、
供应链中心及金融公司在内的汽车
产业全价值链，产品和服务已进入
全球90余个国家和地区，形成欧洲

“十万辆级”，以及澳新、美洲、中东、
东盟、南亚五个“五万辆级”海外区
域市场。

汽车出口成为上海出口“金名片”

新华社杭州3月29日电 记者
29 日从浙江省体育局获悉，刚刚出
炉的2022年浙江省全民健身活动状
况调查结果显示，浙江省全民健身
活动状况整体持续向好，去年人均
体育消费达到2834.82元人民币。

据悉，本年度全民健身活动状
况调查工作由浙江省体育局委托浙
江师范大学体育与健康科学学院与
浙江体育科学研究所实施，调查内
容包括居民参加体育锻炼时间、频
率、强度和方式，体育锻炼场所和体
育消费水平等，调查对象是全省 20

周岁及以上的人群（不包含学生）。
全省共抽取48个县（市、区），根据每
个县（市、区）常住人口数同比例确
定各自有效样本数，在全省定向定
量抽取有效样本34236个。

报告显示，2022 年浙江省经常
参 加 体 育 锻 炼 人 口 比 例 达 到
31.04%，相比于2021年的29.58%，增
加了1.46%。

报告还显示，浙江省居民平时
参加运动项目最多的是健身走，比
例为 51.59%，大幅领先跑步和广场
舞。报告还对体育锻炼指导、体育

赛事活动形式、体育信息与健康
（身）知识的获取途径、体育公共服
务平台的使用情况和体育消费等进
行了清晰呈现。

浙江省体育局群体处负责人表
示，尽管目前浙江省全民健身状况
整体持续向好，但仍存在部分问题
和短板需补齐，今后将以每年的全
民健身状况调查为契机，大力推进
体育公共服务便利化、标准化、均
衡化、下沉化、优质化，以此提升居
民体育健身的组织化、科学化、生
活化程度。

浙江人均体育消费近3000元
健身走最受欢迎

新华社南京3月29日电“请
问建老年人日间照料中心的钱从
哪儿来？”“服务收费标准有什么
依 据 ？”“ 可 否 安 排 医 生 坐
诊？”……一场别开生面的“围
坐议事”活动近日在江苏省无锡
市梁溪区谈渡桥社区举行，市民
代表纷纷拿起话筒提问，相关职
能部门负责人一一应答，现场不
时响起阵阵掌声。

这场“围坐议事”活动是无
锡市人大常委会的创新之举，广
邀人大代表、市民群众、政府职
能部门负责人、行业专家等议
事，旨在直击民生痛点，面对面
解决群众急难愁盼问题。

“谈渡桥社区是典型老旧小
区，60 岁及以上老年人占比达
35%，尤其是空巢老人多，社区
在为老年人提供一日三餐、健康
监测、紧急救助等方面的能力较
为欠缺。”无锡市人大代表、谈
渡桥社区党总支书记郑建美提出
问题，她坦言社区对养老服务
需求迫切。

首次“围坐议事”紧盯养老
难题并非偶然，目前无锡市户籍
人口的 27.18%是 60 岁及以上老
年人。在今年年初举行的无锡
市十七届人大二次会议上，168
位市人大代表联合提出加快养
老服务体系建设相关议案，旨
在进一步推动养老事业和产业
高质量发展。

“无调研不议事，调研是我
们‘围坐议事’前必不可少的工
作。”无锡市人大代表、梁溪区
人大常委会副主任张琦说，他们
前期走访上百个社区、养老服务
站、托老所及孤寡老人住所后发
现，全市108家日间照料中心可
对老年人提供服务，但由于服务
半径有限、专业力量不足等，还
存在不少短板问题。

不仅“会诊”，更要“对症
下药”。“社区养老服务从业人员
整体素质不高，也有人员流失问
题，如何解决？”无锡市人大代
表胡跃年向主管部门和在场专家
提出问题。无锡市民政局副局长
陈莺歌说：“我们正酝酿出台相
关政策，解决一线护理人员的待
遇、培训和职业发展前景等问
题，为社区养老托好底。”

“希望能有更多一起商量、
群策群力的‘围坐议事’活动
帮助解决老百姓的难事。”……
活动结束后，全程参与的市民
代表们意犹未尽，期待能有更
多类似议事活动。

江苏无锡：

“围坐议事”解民生难题

这是3月29日在江苏无锡太
湖鼋头渚景区拍摄的景色。

近日，江苏无锡太湖鼋头渚
景区里樱花盛放，许多游客选择
夜赏樱花，感受春天的浪漫。

新华社 发

江苏无锡：

浪漫夜樱醉游人


